

EL NOTICIERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO I.

Palma Jueves 5 de Noviembre de 1891.

NUM. 209.

Cartas de Oriente

Sigri.—Próxima evacuación del Egipto.—Los ingleses en Chipre.—Neutralidad.—Turquia se restablece.—Bianc y Cambon.—El rey Carlos.

Constantinopla y Octubre 91.

No hablaría del incidente ya olvidado del desembarco de los ingleses en Sigri, si no hubiese promovido manifestaciones locales que es conveniente señalar.

En otro tiempo, cuando Francia mantenía una escuadra de Levante, nada era tan común como estos desembarcos sobre cualquier punto de la costa, ya por parte de los franceses. Servían únicamente de ocasión para dar un baile á bordo á las señoritas del país, ó para ofrecer un almuerzo á las personas distinguidas, sin parar mientes en su nacionalidad.

Si las cosas han cambiado desde entonces, no lo atribuyan ustedes más que á la intervención de un sentimiento del todo nuevo en el imperio otomano, á la intervención del patriotismo.

Metelin es una isla poblada exclusivamente por griegos ha partido la alarma; los griegos son los que han declarado que estaban prontos á defender sus hogares si Inglaterra intentaba apoderarse de la isla. Pero conviene advertir que semejante idea no ha pasado jamás por la cabeza de los ingleses, diga lo que quiera la prensa alemana, en largas disertaciones que no revelan conocimientos geográficos tan extensos como ellas. El islote de Sigri forma un precioso pueblo natural que fácilmente puede defenderse por la parte de mar, pero que por la de tierra está bajo el dominio de una elevada colina, cuya posesión sería imposible no haciéndose dueño de toda la isla de Metelin.

El gauar ahora esta sería cosa de poco esfuerzo, porque no hay en toda ella guarnición ni puerto militar alguno; pero el conservarla sería ya harina de otro costal, como se dice vulgarmente, porque no, menos que un ejército entero necesitarían los ingleses para tener en jaque á la población supuesto que la isla solo está separada del continente por un canal estrechísimo donde la artillería de tierra no dejaría parar á los buques.

Si los ingleses quisieran tomar posiciones en frente del Bósforo, les bastaría echar la mano á Thasos, que es una verdadera fortaleza, con población muy escasa, y ocupada por los egipcios, desde hace mas de medio siglo.

Pero ¡que han de pensar en ello, si todo inclina á creer que no tardarán en evacuar el Egipto mismo! Inglaterra va convenciéndose de que el país de los Faraones no domina el canal de Suez, cuya verdadera llave extratégica está en Jerusalem. Sabe igualmente que la ocupación de Jerusalem exige fuerzas militares muy superiores á las suyas, que necesitaría siglos para obtener la asimilación de las tropas indígenas, y que un ejército ruso ó un ejército turco pueden apoderarse de Ismailieh con no muy gran trabajo.

La consecuencia natural de estos datos, bien apreciados hoy por los ingleses será el abandono de una posición insostenible y costosa, y el que se reduzcan á guardar á Chipre, donde todavía han de luchar con dos graves inconvenientes: el ser la población muy numerosa y la isla muy extensa, tal que solo se la puede mantener en la obediencia por medio del afecto.

A decir verdad, los chipriotas comienzan á sentirse dispuestos á defender el régimen actual contra todos los enemigos de Inglaterra, excepción hecha de los griegos; pero en una guerra general es difícil que Grecia vaya de un lado, é Inglaterra de otro, porque sus intereses

son análogos á los del grupo de potencias mediterráneas de que forma parte la Gran Bretaña desde principios de este siglo.

Los que creen que Inglaterra puede adherirse á la triple alianza (salvo el caso, por de contado, en que la inteligencia franco rusa amenazara trastornar el equilibrio mediterráneo), ignoran que en Portsmouth se ha firmado un compromiso, directo por parte de Francia, indirecto por parte de Rusia, en el cual se puntualizan las condiciones de la neutralidad inglesa. El gobierno de Londres sabe que los rusos están muy lejos de pensar en la India cuando se ocupan de las cosas de Asia, é igualmente ha recabado de los franceses la seguridad de que no ayudarán á sus aliados á apoderarse de Kabul.

Respecto de la evacuación del Egipto, debo decir que quizá se engañan los europeos que tienen prisa por verla realizada. Yo no siento impaciencia ninguna por muchas razones; la primera de todas, que la ocupación militar del país es para Inglaterra una causa de debilidad y debilidad tan manifiesta que lord Salisbury no dejará á mister Gladstone el cuidado ni el honor de repararla; vengan al poder los liberales ó sigan en él los torys, el Egipto será evacuado en breve ó al menos se fijará definitivamente la fecha de la evacuación.

La segunda razón que me asiste es la certidumbre de que esto no ha de alterar de un modo sensible el estado de las cosas en las regiones bañadas por el Nilo. Los ingleses conservarán frente á Egipto una especie de campo atrincherao, mientras ocupen á Chipre. Y por cima de eso, y aunque también dejasen á Chipre, les quedaria siempre la base principal de su influencia, que no hay que buscar en otra esfera que en la del comercio. A ellos corresponden las nueve décimas partes del tráfico que se hace en el canal de Suez. Mientras esto no varíe, influirán en razón de nueve á uno, y el oponerse á que dominen allí será dar coces contra el agujón.

Puede agregarse todavía el tercer motivo y es que no mirando sino á sus propios intereses, ha trabajado aquí Inglaterra por los de toda Europa.

El imperio franco árabe de Meemet Ali fué un error de la imaginación francesa, error heredado de Napoleón el Grande. Hoy que la Europa occidental tiende á dividirse parte del Africa, ningún enemigo sería para ella tan temible como un imperio musulman establecido á orillas del Nilo. Los ingleses rompiendo la union entre el Sudan y el Egipto, han aventado, al menos para mucho tiempo, las semillas de donde podria surgir el imperio indígena. Lo mismo cuidarán de evitar, por su propio interés, que les reemplace allí el poder efectivo de Turquia.

Los pueblos europeos no deben perder de vista que este moribundo de Constantinopla se aferra á la vida con íausitado vigor y se restablece con suma rapidez, bajo el gobierno de un príncipe laborioso é inteligente. Si el Egipto no constituyese una barrera levantada entre Siria y Tripoli, serian los turcos los que dentro de poco pudieran cerrar á Europa el canal de Suez. Antes de diez años, estará concluida la red de ferrocarriles del Asia Menor. Son líneas estratégicas, á la vez que comerciales. En pocos dias podrán concentrar sobre Jerusalem un gran ejército. Y el que tenga un ejército en Jerusalem, ese será el dueño del istmo de Suez y el dueño del Egipto. A estas cuestiones del porvenir; á estos movimientos del mundo musulman, próximo á salir de su letargo, apenas prestan atención en Europa más que los aristócratas ingleses, tan instruidos como ricos. Justo es que les dejemos obrar bajo su responsabilidad.

Parace que ha caído en desgracia el embajador que Italia tiene cerca del sul-

tan, no obstante la benevolencia con que era visto en la corte. El baron Blanc pertenece á una de las familias más distinguidas de Saboya, y amén de esto es muy rico y muy inteligente. El poseer gran fortuna y el tener títulos nobiliarios, adelanta mucho á los ministros europeos en favor de los sultanes. Por esto no parece del todo acertada la elección de Francia, que manda á M. Cambon en reemplazo del conde de Montebello. Aquí han de venir ó generales ó grandes señores.

La insurrección del Yemen da bastante que hacer al gobierno turco, por causa del clima. Es de creer, sin embargo, que pronto quedará reprimida. Si los ingleses quisieran, la vecindad de la Meca podria convertir el movimiento en un peligro para el califato; porque, gracias á su marina, á su estación de Aden y á lo cercano de la India, tiene completamente á su discreción aquellas regiones del mar Rojo. Pero á los ingleses no les trae cuenta crear hoy embarazos graves al sultan, porque sería tanto como echarlo en brazos de Rusia y Francia, que no desean otra cosa.

Por aquí corre la especie de que el viaje del rey de Rumania, ausente ahora de su reino, obedece principal ó exclusivamente al propósito de adherirse á la triple alianza. Se trata de un Hohenzollern, y bien puede ser cierto. Pero al rey Carlos no debe ocultársele que en ello se juega la corona; porque el día que estallase un movimiento en Transilvania, con poco calor que Rusia prestase á los rumanos tendrían éstos bastante para echar á rodar el trono.

PEDRO GERRAZ

EL BANDOLERISMO EN GIJON

El vecindario de aquella villa se halla justamente alarmado con el escandaloso asalto de que han sido víctimas unos infelices trabajadores el lunes último, cuando regresaban de su penosa labor.

En la carretera de Ceares, cerca de la cuesta que conduce al barrio de Ceares, fué asaltado por dos sujetos, que se hallaban apostados, un jornalero, y en vista de que no llevaba ningun dinero, le dieron una puñalada, tendiéndole en el suelo. Poco despues se repitió el atentado con otros cinco jornaleros, hiriendo á varios de ellos, y á una mujer que volvia de lavar la quitara una camisa que llevaba y la ahuyentaron de allí disparando un tiro.

Uno de los heridos pudo llegar hasta Gijon y dar parte de lo ocurrido á la Guardia civil, encontrando ésta á su llegada á la carretera de Ceares seis hombres heridos.

Los tres que se hallan de más gravedad son Felipe Rubiera Mendez, de 39 años, y tiene una herida en un costado, Casimiro Gonzalez Fernandez, de 33 años, casado, tiene una enorme herida en la ingle derecha, y José Amado Suarez, de 36 años, casado, tiene dos heridas en la cabeza.

Los tres son vecinos de Ceares y fueron llevados al hospital de la Caridad, donde se hallan. Los otros tres no se hallan en tan mal estado y fueron á sus respectivos domicilios.

La Guardia civil sigue la pista de los dos presuntos salteadores Miguel Fernandez Diaz (a) *Miguelillo* y Benito Diaz Fernandez (a) *Corobin*; este último fué el que causó una grave herida en la garganta á otro sujeto en la feria de San Antonio, por lo que se le condenó á seis meses de prision.

A consecuencia de otro asalto de que fué objeto se halla herido en el mismo hospital el vecino de Rocas, Faustino Alvarez.

Los asaltantes están presos y se llaman José Amorós y Manuel Rubiera.

AL MENUDEO

Los populares autores D. Ricardo de la Vega y D. Javier de Búrgos han entregado á la empresa del teatro de Apolo dos sainetes líricos, titulados, el del primero, *Don Paulino Caparrón ó la venta de la Vuelta de Abajo*, y el del segundo, *La tragedia en el meson ó los dos contrabandistas*.

El sábado de la presente semana tendrá lugar el estreno de la zarzuela en dos actos, titulada *El mismo demonio*, de cuya producción tenemos las mejores noticias.

—Dice *El Liberal* que el Sr. Ruiz Zorrilla trae estos días algún proyecto revolucionario entre manos. Si eso es cierto y lo son también los rumores de anteayer, insistimos en que por la falta de medios y de base en el país, el gobierno no da la menor importancia á tales trabajos.

—Muy en breve comenzarán los trabajos de instalacion de las líneas telefónicas en la zona comprendida entre Madrid, Barcelona y Bilbao, única para la cual se presentaron proposiciones. Como la instalacion no es muy larga creése que para primeros de enero se hallará establecido el servicio telefónico entre dicha zona y Madrid.

También se trata de hacer por cuenta de la administracion la instalacion de las mismas líneas en la zona comprendida entre Madrid, Sevilla y Valencia, para, si diese buen resultado, hacerla despues en las otras dos zonas de la península.

—De 47 muestras de vino, procedentes de las tabernas de Orense, sometidas á reconocimiento químico, resultaron: 30 de vino puro, con solo adición de agua, 16 de vinos adulterados, con materias colorantes extrañas, frutos de sauco, flor de amapola y campeche, y uno de vino fuchsinado.

—El bandido Manuel Garcia es activamente perseguido en Cuba. Es el único que queda, y sabido es que esto hará muy difícil su captura en aquella region, aunque para ello se pongan todos los medios. Todos recuerdan que difícil fué acabar en la Península con los restos de los bandidos de la Mancha y Andalucía hace algunos años, pero no cesará un momento en la más activa persecucion del asesino Garcia.

—Los Sres. D. Francisco Rivero y don Carlos del Rio, que pertenecieron al estado mayor de Balmaceda, han llegado á Cincinnati de paso para Nueva York, acompañados de Mr. Louis Bloch de California, que les sirve de intérprete, pues ninguno de los dos hablan una palabra en inglés.

Ambos viajeros han manifestado, por conducto del intérprete, que Balmaceda vive aún, y que ellos esperan encontrarlo, bien en Nueva York, bien en Europa.

—Ante la negativa de Francia á la prórroga de los tratados y ante el porvenir de la falta de salida para nuestros vinos, todo el mundo conviene en que será necesario dedicar una gran parte de la cosecha de nuestra uva á la fabricacion de los alcoholes.

El Imparcial pregunta delante de este problema hasta qué punto será dable favorecer nuestra produccion alcohólica, y segun nuestras noticias, en la mente del gobierno está el proteger resueltamente la fabricacion del alcohol nacional.

—El rumor de que Maceo organizaba una partida filibustera en Cayo-Hueso, es antiguo y está desmentido por completamente inexacto.

También lo es en absoluto que anteañoche conferenciaran sobre el mismo supuesto el general Azcárraga y el señor Cónovas del Castillo, puesto que ni siquiera se vieron; y que de esta conferencia, que no se celebró, resultara la de

tención de ningún telegrama destinado á provincias, máxime cuando, aunque el rumor no fuera falso, no podía considerarse de bastante gravedad para adoptar la medida de retrasar el servicio telegráfico.

Sea, pues, totalmente infundados todos los supuestos; el de la partida, el de la conferencia del ministro de la Guerra con el jefe del gobierno, y la suspensión de los telegramas como consecuencia de esta entrevista, que no se celebró.

Sección Insular

Se ha fijado el mes de Septiembre del próximo año para la apertura de la Exposición internacional de artes decorativas en Barcelona.

A las diez de la mañana de ayer fondeó el vapor correo *Unión* procedente de Alicante é Ibiza conduciendo 27 pasajeros y la correspondencia pública.

Hoy de 12 de la mañana á 1 de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico, San Francisco 6, entresuelo.

Hay habitaciones separadas para las personas que gusten ser vacunadas reservadamente.

Nuestro paisano y amigo D. Matías Vidal y Vaquer, torrero de Faros, ha sido destinado á prestar sus servicios en el Cabo Tiñoso, de la provincia de Murcia, para donde saldrá en breve.

Los diputados inspectores del Teatro Principal Sres. Font y Piña piensan á la mayor brevedad llevar á cabo las obras necesarias para dejar el palco escénico este en las mismas condiciones que estaba antes de la última reforma, que tan duras censuras mereció del público por perjudicar notablemente las condiciones acústicas del teatro.

Si el avance del palco escénico se lleva á cabo los diputados inspectores merecerán nuestros plácemes, pues tal medida será de mayor utilidad que le ensanche del palco propiedad de la Diputación.

Nuestros colegas *El Isleño* y *La Almudaina* se muestran sorprendidos de la sentencia recaída en el asunto de la aprehensión llevada á cabo días pasados en el lugar conocido por *can Patas* en la carretera del Molinar, noticia que fuimos los primeros en hacer pública.

No podemos ser dudosos en asuntos como el del *matute* que siempre hemos combatido y combatiremos y á su lado nos tendrá toda autoridad administrativa que emprenda contra el fraude, franca campaña, mas, preciso es confesar que la Junta Administrativa al fallar tuvo en cuenta la docta opinión del Abogado del Estado que no podía en nada separarse de la *santidad de lo legislado*.

El supuesto matutero no fué cogido *in fraganti*; al ser aprehendido transitaba por la carretera de Ronda y no se había negado á pagar el adeudo.

Si la ley es deficiente, refórmese la ley pero convengan nuestros queridos colegas que lo escrito, se escribió para ser respetado.

Por lo demás sepa el Sr. Calderon que si sigue el camino emprendido ha de ganar la consideración pública y no hemos de ser nosotros los que por su digno proceder le escatimemos nuestro aplauso.

Más sobre vapores correos: Al hablar ayer de los abusos que vienen cometiendo los vapores correos decíamos que todas las autoridades lo presenciaron ayer, no con el ánimo de hacerles cargos

por su apatía y si con el de hacer más patente el escándalo.

Ninguna autoridad es responsable de lo que viene ocurriendo, mas que el Administrador de Correos en primer término y el Gobernador civil que toleran se falte abiertamente al contrato, que al firmarlo estableció una serie de castigos para el caso de que su letra se infringiera.

Como consideramos este asunto de gran interés hemos de insistir en él, tantas veces como veamos se infringe lo que tiene el deber de cumplir el contratista, censurando á los que tienen la obligación de vigilar por el cumplimiento de lo legislado.

Con muy buen acuerdo publica el *Boletín Oficial* correspondiente al día 3 del corriente el informe relativo á las medidas que conviene adoptar para combatir el desarrollo y propagación de la difteria que se ha presentado en el arrabal de Santa Catalina, causando algunas víctimas y llevando la intranquilidad al seno de las familias.

Damos la voz de alarma sobre asunto que tanto interesa á la salud pública y esperamos que todos demostrarán igual celo, que el que ha demostrado el digno gobernador de la provincia publicando el informe á que nos referimos.

Por el Gobierno civil de esta provincia se encarga la captura de varios individuos desertores de la Marina, donde servían.

Importa lo gastado durante la última semana en obras por cuenta del Municipio 464'91 pesetas.

El Ayuntamiento de la Puebla acordó en una de sus últimas sesiones contribuir con 125 pesetas á la suscripción á favor de las víctimas de las inundaciones

El Colegio de Abogados de esta ciudad se ha suscrito por 250 pesetas á favor de los damnificados de Consuegra y Almería.

Hemos recibido el número X de *Los Libros* que contiene el siguiente sumario:

- I. Los Benedictinos de San Mauro.—Marténe, por D. José I. Valentí.
 - II. Plegaria, (poesía), por Doña Mercedes de Veilla y Rodríguez.
 - III. Bibliografía: España: Huelva.—Historia General de España por Morayta, tomo IV.—Anatomía Artística, II y último.—Historia Natural, tomo I.—Indicador Manual de la Numismática Española. III y último.
 - IV. Noticias.
 - V. Advertencias.
- Acompaña á este número: Historia de la villa de Campos, pliego 30.

Hoy en la capilla de San Pedro de nuestra Santa Catedral se cantarán varias misas en sufragio del que fué Obispo de esta Diócesis Ilmo. Sr. D. Miguel Salvá por ser aniversario de su fallecimiento.

El martes embarcó el vapor *Bellver* 528 cerdos con destino á Barcelona.

Resumen del registro de fallecimientos de los inhumados en los cementerios municipales de esta ciudad durante el finido mes de Octubre, y comparativo de este con el anterior año.

Noventa y uno corresponden á la necrópolis rural de esta capital, cuatro á la del suburbio de La Vileta y uno á la de Génova.

Segun su estado se dividen en 14 casados y 9 casadas; 2 viudos y 19 viudas; 28 solteros y 24 solteras.

Por su sexo: 44 varones y 52 hembras.

Por su edad: menores de un año: 13; de 1 á 10, 22; de 10 á 20, 5; de

20 á 30, 4; de 30 á 40, 4; de 40 á 50, 5; de 50 á 60, 7; de 60 á 70, 19; de 70 á 80, 6; y de 80 á 90, 8.

Por parroquias se descomponen en la forma siguiente: La Almudaina, 3; Santa Eulalia 28; Santa Cruz, 29; San Jaime, 8; San Miguel, 8; San Nicolás 5; Hospital, 14; y de los pueblos, 1.

Por Juzgados; La Catedral, 45; La Lonja, 50; y de los pueblos, 1.

Por las causas de su fallecimiento según certificado facultativo: infecciosas, 10; que se subdividen en difteria, 6; sarampion, 1; fiebre tifoidea, 3; y las 86 restantes pertenecen á las enfermedades comunes y en su mayoría correspondiente á los aparatos respiratorio y digestivo.

Han sido conducidos en coche de primera clase, ninguno; en el de segunda, 10; importando 400 pesetas; en el de tercera, 60; cuya cantidad suma 480 pesetas; en el de cuarta 19 y del término, 7.

Han sido enterrados en ninchos de propiedad, 65, y 31 en la hosa comun.

En el mismo mes de Octubre del año último se registraron 98 defunciones y durante el presente año 96, dando una diferencia de dos.

Quedan enterrados 7 fetos.

El día 7 del corriente en la iglesia del Socorro se cantará, en sufragio del caritativo y virtuoso don Francisco Frontera Valldemosa, la misa del gran Mozart á grande orquesta, en sufragio del alma del que fué en vida profesor de D.^a Isabel II y que tantos recuerdos deja de sus virtudes y agradable trato.

Segun dice *La Almudaina* tomarán parte en dicha misa el tenor Roig y varios aficionados.

Ayer á las doce de la mañana fué la calle Mayor del Arrabal de Santa Catalina teatro de un escándalo de los de *P P* y *doble v*.

Un adorador de *Baco* tomó algunas tintas en la taberna llamada de *can Sinto* y tal fué el efecto que le produjo el amílico que á los pocos momentos la emprendió á palos con un carnicero, con un hijo del tabernero y hasta con el municipal de punto no sin que alguno de los agredidos le hicieran algunas descalabraduras de consideracion en la cabeza, al defenderse.

El municipal y el sereno con grandes esfuerzos, consiguieron sugetarle y trasladarle en un ómnibus á Palma, logrando evadirse en una ocasion, y consiguiendo por fin dejarle á buen recaudo en Capuchinos, donde seguía á disposicion del Alcalde á la hora que escribimos estas líneas.

El *molote* atrajo gran número de curiosos al lugar del escándalo, que comentaron á su sabor por espacio de mucho tiempo el hecho.

Por indisposicion de uno de los artistas del Circo, tuvo que suspenderse anoche la funcion anunciada en los periódicos.

Ayer todo el día el cielo estuvo cubierto por las nubes y hoy ha amanecido lloviendo.

A las siete de esta mañana ha entrado en el sitio de costumbre el vapor *Menorca* procedente de Mahon conduciendo la correspondencia pública, diez pasajeros y variada carga.

En la pobreza orgánica, escrofulismo etc. sus efectos son admirables

(Desconfiar de las imitaciones)
Balaguer 20 Enero 1887.
Hace mucho tiempo vengo usando en mi clínica la «Emulsión Scott» de aceite de hígado de bacalao con los hipofosfitos con resultados muy favorables, particularmente en los diversos estados de pobreza orgánica, escrofulismo, etc., siendo de agradable sabor y fácil digestión.

Dr. JOSE CERA CERCOS.

SOCORROS A LOS INUNDADOS

RELACION de las cantidades entregadas en la Caja de la Sucursal del Banco de España. con destino á la suscripción nacional abierta á causa de las inundaciones de las provincias de Toledo y Almería.

	Pesetas.
Suma anterior.	19066'03
El Colegio Notarial de este Territorio.	543
El Ayuntamiento y vecindario de Sineu.	150
Las clases pasivas de Mallorca	1203'91
El vecindario de Santanyí.	238'62
El Ayuntamiento de Santanyí.	50
D. Basilio Perez, como beneficio líquido de una novillada.	262'75
El Alcalde de Lloseta como producto de lo recaudado en dicho pueblo.	22'16
Idem. id. de Villafranca id. id.	49'12
Ayuntamiento de Montuiri.	50
El personal de obras públicas de la Provincia.	375'54
Comision de sergentos, como producto de una función de Teatro dada en la noche del 16 de Octubre.	773'58
Presidente de la Audiencia de Palma, Ilmo. Colegio de abogados.	250
Fomento Agrícola.	100
Vecindario y Ayuntamiento de Alaró.	127
Los peones camineros de las carreteras del Estado por el ramo de obras públicas.	496'25
Vecindario y Ayuntamiento de Porreras.	396'47
Ayuntamiento de Marratxí.	100
El vecindario de idem.	176'60
Ayuntamiento de la Puebla.	148'20
Los Capitanes y pilotos de la marina mercante.	363'40
Los patronés de la marina mercante.	71'25
El vecindario de Selva.	303'12
El Ayuntamiento de Selva.	100
El Ayuntamiento y vecindario de Manacor.	493
Suma y seguirá.	25711

Sección A mena

Desengañado Gedeón de la literatura, se dedica ahora á la pintura.

Un sujeto desea conocer el tema del último cuadro que ha pintado, y le pregunta:

—¿Cómo se titula tu lienzo?

—*La Caridad*.

—¿Y qué representa?

—Una monja dando de mamar á dos niños.

**

Pasó al lado de un andaluz una mujer en extremo fea, y aquel al verla exclamó:

—¡¡Virgen María!!

—No me llamo María, me llamo Rosa.

—¿Rosa? Pues si usted es una rosa, ¡mala puñalá le den á la primavera!

**

Preguntaba un juez á un ladrón:

—¿Cómo se ha unido usted con esos malhechores para robar?

—Señor—contestó— porque no encontré ninguna persona decente que me ayudase á dar el paso.

**

Desde que Gedeón ha sabido que varias señoritas han tomado el grado de doctor en medicina y cirugía, se decide á ser asistido siempre por ellas.

—Vete á buscar á la doctora X. . . dice un día á su criado.—Si te preguntan que dolencia padezco, le contestas que un divieso; pero no le digas en qué sitio.

Intervención de Hacienda de la provincia de Baleares

Habiéndose recibido en la Delegación de Hacienda de esta provincia, los títulos de la deuda perpetua del 470 exterior y que en Agosto último fueron recogidos para su cauce; podrán desde luego los interesados presentarse en la Depositaria Pagaduría con el resguardo talarario que obra en su poder para hacerle entrega de los nuevos títulos.

Lo que se hace público en este periódico para que llegue á noticia de las personas á quienes pueda interesar.

Palma 4 Noviembre 1891.—El Interven. tor accidental,—Agustin Ledesma.

Correspondencia telegráfica

Telegramas de «La Correspondencia de España»

Almería 31.

Acaba de llegar el comisario regio, alojándose en casa de los Sres. Roda. Las autoridades y corporaciones, todas salieron á esperarle. Se desistió de darle una serenata que había preparada, en atención á su estado de ánimo por el fallecimiento del conde de Oñate.

Avila 1.º

Las abundantes lluvias que han caído en esta provincia, han reportado inmensos beneficios á los labradores y ganaderos. Confirman estas noticias las del ingeniero agrónomo de su visita al partido de Piedrahita y valle de Amblés, é idénticas son las que se reciben del resto de la provincia.

Consuegra 1.º

Ayer llegaron comisioneros de los pueblos de Manzanares y Daimiel, con donativos en metálico.

Hoy por la mañana se ha colocado la primera piedra para la construcción de ascas con fondos de la suscripción de *El Imparcial*, habiendo asistido al acto las autoridades locales y oficiando el rector de Franciscanos.

En la calle de las Crespas se ha encontrado hoy un cadáver, en tal estado de descomposición, que ha sido imposible identificarlo.

Continúa el temporal de aguas retrasando toda clase de trabajos y haciendo intransitables las calles y barrios que sufrieron la inundación.

Es objeto de elogios la actividad desplegada por el Sr. Molini, en el desempeño de sus múltiples y delicados trabajos.

Manresa 1.º

Muy en breve celebrarán una conferencia los señores Obispo de esta diócesis, padre provincial de los jesuitas, diputado á Cortes y alcalde presidente, para tratar del nuevo contrato del colegio de segunda enseñanza de esta ciudad.

Ha sido resuelta en favor de la administración la competencia surgida entre el gobernador civil de la provincia y la Audiencia de lo criminal de esta ciudad, con motivo de la querrela entablada á instancias de varios vecinos contra el alcalde y concejales de este Municipio.

Hace ya ocho semanas que dura la huelga de oficiales del ramo de sombrería.

Cáceres, 1.º

Segun me participa el jefe de la estación del ferrocarril de Arroyo de Malpartida, el tren descendente número 22 ha descarrilado por completo en el kilómetro núm. 5.

Salió un tren de trasbordo á las seis y treinta de la tarde. Por esta causa el tren núm. 4 está detenido en dicha estación aguardando los viajeros del tren descarrilado.

Ignoro si han ocurrido desgracias personales.

Pido detalles.

Afortunadamente, segun noticias que de buen origen hemos adquirido esta madrugada, no han ocurrido desgracias personales, y los viajeros han continuado su viaje despues de hacer trasbordo en el tren que menciona el telegrama.

Valencia 2.

No hay nada de nuevo respecto al crimen del que resultó muerto por estrangulación Agustín Raspas.

Se ha concedido al médico mayor del Hospital Militar de esta ciudad el sueldo de subinspector de segunda clase.

Con motivo de la Conmemoración de los difuntos están concurridísimos todos los templos.

La temperatura es ya la propia del invierno.

Coruña 2.

A las seis y cuarenta y cinco minutos de esta mañana ha llegado al puerto el vapor correo de la isla de Cuba, *Reina Cristina*, sin novedad á bordo.

Telegramas de Fabra

Las Palmas 1.º

Ha llegado el vapor correo *Buenos Aires*, de la Compañía Transatlántica, y salió esta noche con rumbo á la Habana.

Paris, 1.º

Desgraciadamente se confirma que el cardenal Lavigerie está gravemente enfermo.

Paris, 1.º

El periódico *La Paix* dice que las entrevistas celebradas entre el presidente de la república, Sr. Carnot, y el gran duque Alejo de Rusia no se han limitado á un simple cambio de afecciones de amistad, sino que en ellas ambos interlocutores se han ocupado extensamente de las últimas fiestas celebradas en Cronstadt y de sus brillantes resultados en favor de la paz.

Brest, 1.º

El banquete celebrado anoche á bordo del buque de guerra ruso *Miuin* estuvo brillantísimo, reinando gran cordialidad.

Despues se verificó una solemne recepción en el consulado de Rusia.

El acorazado *Donskoi* abandonará hoy este puerto.

Roma, 1.º

Los defensores de Cepriani y consortes han hecho firmar á estos una queja en falso contra el escribano del tribunal por su conducta en la audiencia del viernes último.

Sofia, 1.º

El Oriente expreso se encuentra en Sliwnitza bloqueado por las nieves.

Nueva-York, 1.º

Despachos recibidos de Brivecille dicen que los mineros de aquella region, furiosos por la concurrencia que en el trabajo les hacen los presidiarios, hicieron volar ayer el polvorin, dirigiéndose enseguida á libertar á aquellos.

Dicha conducta fué imitada también por los mineros de Coalreck.

Debido á estos sucesos se encuentran en libertad actualmente 1400 presidiarios.

Santiago de Chile, 1.º

La opinion se muestra muy preocupada por el incidente surgido con los Estados Unidos.

En algunos círculos se discute la posibilidad de una alianza con Inglaterra para el caso de que el asunto pendiente se complicase.

La policía vigila nuevamente la legación de los Estados Unidos.

Paris, 1.º

El periódico *La Siecle* dice en su número de hoy que en la isla de Thasos perteneciente á Turquía se advierten graves manejos por parte de Inglaterra, y cuyo objeto no es otro que apoderarse de la mencionada isla.

Las Palmas (Gran Canaria) 1.º

Durante el próximo pasado mes de octubre entraron en este puerto 126 vapores.

Una compañía inglesa ha solicitado del gobierno la necesaria autorización para establecer aquí un gran verdadero capaz para buques de 6000 toneladas.

Paris, 1.º

Una nota del ministro de Negocios extranjeros contestando á la carta del cardenal Langenieux, publicada ayer en el periódico *El Universo*, declara que las afirmaciones hechas en la Cámara por Mr. Ribot se hallaban fundadas en el despacho del embajador de Francia en el Vaticano. *El Observador Romano*, órgano de las aspiraciones del Pontificado aprobaba por otra parte la circular de Mr. Fallieres.

Paris, 1.º

Se ha descubierto una tentativa de descarrilamiento criminal, cerca de la estación de Voves (Eure y Loir) en el ferrocarril de Orleans. Los autores del atentado son perseguidos activamente habiendo motivo para sospechar, que conocen perfectamente los aparatos y modo de funcionar de las vias férreas.

Argel, 1.º

El cardenal Lavigerie sufre un recrudescimiento de su parálisis reumática contraída durante la campaña anti-esclavista. Aunque ha recibido los últimos Sacramentos no presenta peligro inminente de muerte.

San Petersburgo 1.º

Un ukase imperial prohíbe á contar desde hoy, la exportación de toda clase de cereales excepto el trigo. Los cargamentos preparados para su inmediato envío podrán completarse; pero á condición de que se expidan dentro del plazo de tres dias.

Tenerife 2.

Ayer llegó á este puerto uno de los propietarios del periódico *Times* de Londres, acompañado de su esposa, quienes se proponen pasar aquí el invierno. La afluencia de extranjeros que residen aquí con el mismo objeto es extraordinaria. La salud pública, completamente satisfactoria.

Paris 2.

Los despachos de Constantinopla dicen que el sultan de Turquía recibió en audiencia privada al nuevo embajador de Francia, Sr. Cambon, celebrando con este una larga y afectuosa conferencia.

Viena 2.

La escuadra austro húngara ha salido para Levante con objeto de hacer maniobras. Estas se extenderán por la region marítima comprendida entre la costa oriental de Grecia, la isla de Creta y los Dardanelos. Las estaciones principales serán el Pireo y Smirna, pero la escuadra visitará también otros puertos y algunas islas.

Paris 2.

Procedente de Burdeos llegó ayer á Cannes el gran duque Wladimiro de Rusia.

Roma 2.

Despachos de Pallanza dicen que la reina de Rumania continua mejorando, creyéndose que muy en breve entrará en un periodo de franca convalecencia.

Londres 2.

Los despachos de Sofia insisten en que las visitas del rey de Rumania á Alemania tienen grandísima importancia para la historia de la península balcánica. Añaden que las negociaciones del rey con la triple alianza son de un interés vital para Bulgaria y preocupan grandemente la atención del gobierno búlgaro.

Sofia 2.

Desde hace tres dias está cayendo una abundante nevada, alcanzando en muchos puntos una altura de un metro. También el interior del país está nevando copiosamente.

Argel 2.

El cardenal Lavigerie ha experimentado en el dia de ayer una ligera mejoría, continuando, no obstante, el estado de gravedad.

Viena 2.

Entre los aficionados á las carreras de caballos es muy comentado un hecho en el cual han intervenido los tribunales. Tres «sportsmen» bastante conocidos habían sido expulsados del hipódromo de Viena y así consta en un Almanaque de las carreras de caballos que se acaba de publicar. Los interesados reclamaron por injuria ante el tribunal competente pidiendo la prohibición de la venta del Almanaque, pero el juez ha dictado un auto negando dicha petición.

Telegramas de «El Diluvio»

Madrid 2.

En Algeciras ha ocurrido una colisión en la línea entre contrabandistas y carabineros, resultando un muerto y un herido grave.

El ministro de Marina ha denunciado el número de ayer de *El Imparcial*, por considerar injurioso y calumniador para su persona un artículo que publicó en su sección de fondo titulado «Mareantes».

El señor Vivanco ha conferenciado con el señor Cánovas, guardándose reserva sobre lo que han hablado. El señor Vivanco irá á Castellón antes que á Barcelona.

Ha sido nombrado fiscal de la Audiencia de Barcelona don Gonzalo de la Torre.

Acerca del sangriento suceso ocurrido ayer tarde en la calle del Tivoli, circulan diferentes versiones. Parece ser, segun la que creo más verosímil; que tres soldados del regimiento infantería de Garlano se acercaron á un puesto de frutas pidiendo veinte céntimos de castañas, y al pagar solo abonaron diez céntimos. La vendedora les reclamó el resto, pero los soldados la dirigieron alguna broma. Un paisano que hallaba cerca de allí reconyino por su conducta, á lo que los soldados contestaron, trabándose de palabras y viniendo despues á las manos, sacando, segun parece, las bayonetas y causando leves contusiones al paisano. Acudió despues un guardia municipal, adquiriendo el suceso carácter grave y sangriento.

El municipal intimó á los soldados á que depusieran las armas; pero éstos no le obedecieron, segun parece, amenazando al agente. Entones éste disparó su revolver, resultando gravemente herido

un soldado en el costado izquierdo y otro con un balazo en un brazo. Acudieron al sitio del suceso algunos oficiales y las autoridades. El soldado gravemente herido fué conducido al Hospital militar, así como también el otro. Las autoridades judicial y militar empezaron á instruir las oportunas sumarias.

El soldado gravemente herido se llama Isidro Garcia Gallego, y es natural de la provincia de Avila, siendo probable que fallezca. El otro tiene la bala en el brazo izquierdo. Si bien resulta que los paisanos sufrieron leves contusiones, en cambio parece que el municipal que disparó no sufrió ningun daño. Otro soldado que presenció la cuestión sin tomar parte en ella, se halla preso en el cuartel. Como este asunto resulta algo delicado, no creo oportuno telegrafiar ciertos detalles que conozco sin asosegurar de su veracidad.

Paris 2.

El cardenal Lavigerie ha experimentado una notable mejoría.

Madrid 2.

Aunque se sospechan los verdaderos motivos del viaje del señor Vivanco, todavía se ignoran ciertamente, pues los señores Vivanco y Silvela procuran quitarle importancia, pero el hecho de que celebren conferencias todos los dias, demuestra que tratan de asuntos ajenos al alcalde de San Andrés de Palomar. El periódico *La Justicia*, insiste en afirmar que entre los objetos de la venida del Sr. Vivanco, figura acordar el modo de volver á derrotar al Sr. Salmeron cuando se presente á reeleccion en las afueras. De todos modos, nótese que el Sr. Vivanco no está muy satisfecho.

Continua en completa calma la política. Unicamente los partidos republicanos preparanse para las campañas de propaganda y de oposicion parlamentaria. Los centralistas confían en la revisión de las listas electorales les dará un considerable contingente de electores, que podrá en su dia conseguir triunfos en los comicios. Los zorrillistas conceden poca importancia á todos esos trabajos.

En la reunion del Consejo del Banco tratóse de las condiciones del empréstito propuestas por la casa Rothschild. Aunque los consejeros continúan reservados como si se tratara del secreto de la confesion, sábase que la discusion fué larga á causa de considerar algunos consejeros operosas las condiciones indicadas. Parece que el acuerdo definitivo quedó aplazado para otra reunion. Los ministeriales tienen, respecto á este asunto, impresiones optimistas.

El señor Cos Gayon conferenció extensamente con los señores Silvela y Cánovas sobre la necesidad de la pronta presentación de los presupuestos parciales, al objeto de leer en las primeras sesiones el proyecto general. Pareció que esta confeccion ofrece dificultades, pues el señor Cos Gayon pide economías que se niegan á hacer los ministros de la Guerra y Marina y son esos ministros precisamente los que exigen más cuantiosos gastos. El único ministro que aceptará cuantas economías se le propongan es el señor Isasa, á quien le importa poco que se paralicen las obras públicas con tal de continuar en el ministerio.

Ultima hora.

Servicio Telegrafico Particular

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 4, 3-45 m.

Tiéndose por seguro que las Cortes se reanudarán á últimos de Diciembre. Celebrarán una ó dos sesiones y luego se suspenderán hasta el 7 de Enero. La crisis se hará el 15 de Diciembre.

Aumenta el bandolerismo en Cuba.

Oficial

El Boletín Oficial de la provincia número 3863 se publica:

Aviso de haberse encargado accidentalmente del Gobierno de Provincia el señor D. Jerónimo Rius diputado provincial.

Informe relativo á las medidas que conviene adoptar para combatir el desarrollo y propagación de la enfermedad difterica en esta provincia.

Orden para la captura de nueve desertores de marina.
 Abono de la paga de Octubre á la clase pasiva.
 Relación de explotaciones mineras.
 Gastos de obras municipales de Palma á Inca.
 Acuerdos tomados por los Ayuntamientos de Llubi y la Puebla.
 Listas de la suscripción nacional para remediar los males ocasionados por las inundaciones.

Cultos

MAÑANA VIERNES

Santorals: S. Severo obp. y Leonor ab.
 Jubileo de cuarenta horas: Concluye en la Piedad en sufragio de las almas del Purgatorio.
 Cultos sagrados: En S. Francisco á las 5 y media; Sta. Cruz y S. Miguel á las 6; S. Felipe Neri á las 6 y media; S. Jaime á las 7 y Montesión á las 7 y media comunion del Sagrado Corazon de Jesús.
 Sta. Cruz, S. Miguel, S. Nicolas y Mercedes al anochecer con exposicion y ejercicio del mismo.
 Corte de Maria: En Sta. Cruz á Nuestra Sra. del Buen Camino.

Movimiento local

Nacimientos

Dia 2.—Varones 3, hembras 3.

Matrimonios

Ninguno.

Hospital civil

Dia 3.—Movimiento de enfermos.—Entradas, varones 1, hembras 1.—Salidas, varones 2, hembras 1.—Defunciones, varones 0, hembras 0.
 Mateo Cañellas viudo 66 años Bosch meopatia de la vejiga.
 Miguel Berga 5 años Arrabal difteria.
 Josefa Moranta viuda 90 años San Pedro vejez.
 Ana M.ª Amorós soltera 65 años Salas cordiopatía.
 Teresa Mascaró viuda 85 años Galera, apoplegia.

Reses sacrificadas en el Matadero

Dia 4
 Lanares, 35.—Vacunas, 7.—Cerdos, 37—Total, 79.

Boletin meteorológico.

Dia 4

	9 m.	3 t.
Barómetro	761.5	
Termómetro seco	13.0	
Id. húmedo	12.4	
Mínima	9.8	
Reflector	8.1	
Dirección del viento	N.	
Ascenso del barómetro en 24 h.	0.0	
Desc. del barómetro en 24 h.	4.0	

Movimiento de buques

FONDEADOS

Dia 4

De Barcelona vapor «Lulio» c. don Pedro Aulet, 24 trip. ton. 405 con efectos 12 pas. m. Palma.
 De Ibiza y Alicante vapor «Unión» c. D. Juan Bosch, 23 trip. ton. 401 con efectos y balija 15 pas. m. Palma.

DESPACHADOS

Ninguno.

Teatro Principal

Temporada de 1891-92

COMPANIA DRAMÁTICA ESPAÑOLA

Personal de la Compañía

Primer actor y Director de la Compañía, D. Vicente Yañez.

LISTA POR ORDEN ALFABETICO

Primeras actrices, D.ª Dolores Rodriguez y D.ª Eloisa Bagá.

Primer actor cómico, D. Antonio Catalán.

Actor de carácter y otro primer actor, D. Francisco Gomez.

Segundo galán y otro primer actor, D. Manuel Corregel.

Actrices.—D.ª Carmen Garcia, D.ª Dolores Garcia, D.ª Dolores Rodriguez.—D.ª Elvira Alverá, D.ª Eloisa Bagá, doña Elvira Pardo, D.ª Teresa Catalan, y doña Isabel Pellón.

Actores.—D. Antonio Vico Ataño, don Antonio Mata, D. Antonio Catalan, don Emilio Piñeira, D. Francisco Mercé, don Francisco Gomez, D. Manuel Corregel, D. Rafael Benitez, D. Serafin Garcia, y D. Vicente Yañez.

Apuntadores, D. Eduardo Alonso y D. Francisco Catalan.

Representante de la Compañía, D. Enrique Vidal.

En los intermedios tocará piezas escogidas de la orquesta que dirige D. Luis Cusini.

Maquinista, D. José Plá Font.—Peluquero, D. Antonio Bover.—Encargado de la luz Drumont, D. Jaime Fernandez.—Pintor, D. Pedro Llorens.—Avisador, Rafael Llopart.

REPERTORIO.— Un drama nuevo, Traidor Inconfeso y Mártir, Vida alegre y muerte triste, La Aldea de San Lorenzo, El Gran Galeoto, Conflicto entre dos deberes, Sin familia, Los soldados de plomo, Dos fanatismos, De mala raza, Guzman el Bueno, D. Tomás, La Pasionaria, La payesa de Sarriá, La Campana de la Almudaina, La levita, Hija y Madre, El Traperero de Madrid, Los Pobres de Madrid, Jorge el Armador, Cid Rodrigo de Vivar, Marcela ó á cual de los tres, Bruno el Tejedor, El hombre de mundo, Demi-Monde, Los Amantes de Teruel, Oros copas espadas y bastos, El Nudo gordiano; Divorciémonos, En el Pilar y en la Cruz, Inocencia, Bienaventurados los que lloran, La Muerte en los labios, El pañuelo blanco, Felipe Derblay, El cura de Aldea, El sombrero de copa, La Huérfana de Bruselas, Militares y paisanos, En el puño de la espada, Como empieza y como acaba, D. Alvaro ó la fuerza del sino, Consuelo, Las dos madres y La llave de la gabela.

Estrenos.—El celoso de sí mismo, Otro gallo le cantara, Una llave y un sombrero, Las circunstancias, Madrid por dentro, Cuestión de forma, Clara Sol, El Señor Cura, Sucumbir en la orilla, La mujer de un artista, Angel, Un crítico incipiente, Jugar por tabla, Las quintas, Sol de invierno, El Pilluelo de Paris, El juez de su causa, El prólogo de un drama, Arte y corazon, El tio tararira, Las personas decentes, La vieja Ley y las que se estrenen con éxito en los teatros de la Corte, durante la temporada.

La primera función se anunciará por carteles y prospectos.

PRECIOS DE ABONO

	Por decena	Diarios
Palcos de platea n.º 22 y primer piso 1 y 23 sin entradas.	50.00 pts	9.00 pts
Id. plateas y de primer piso sin id.	45.00 »	7.50 »
Id. de 2.º piso números 1 y 23 sin id.	35.00 »	6.00 »
Id. de 2.º piso sin id.	30.00 »	5.00 »
Id. de tercer piso sin id.	20.00 »	2.50 »
Butacas sin id.	7.50 »	1.25 »
Asientos de tertulia 1.ª fila sin id.	4.00 »	0.50 »
Id. 2.ª y 3.ª fila sin id.	2.50 »	0.35 »
Delanteras de paraíso sin id.	3.00 »	0.50 »
Lotes de 10 entradas para abono.	6.00 »	
Entrada general á localidades		0.75 »
Id. al paraíso.	4.00 »	0.50 »

Nota.— Toda localidad que exceda de una peseta pagará diez céntimos por el impuesto del timbre segun la ley.
 Las funciones empezarán el 7 del corriente.

A voluntad de su dueño

se vende una casa compuesta de planta baja y dos pisos señalada con el número 42 y 43 d. la plaza de S. Antonio de esta ciudad. Los títulos de propiedad obran en poder del notario de Selva el cual informará de las condiciones de la venta. Lo mismo que en la farmacia esquina de la plaza de S. Antonio.

Alquiler

Está para alquilar el primer piso de la casa zaguán calle de San Martín número 14, tiene agua de pluja y de pozo á piso y terrado de nueva construcción en la carpintería del lado informarán.

Almacenes

Se alquilan dos, de mucha capacidad en el Pont d' Inca, informarán en la calle del Aceite, número 12, Palma.

Ferro-carriles de Mallorca

Los días que se anuncian se verificarán además de los trenes ordinarios los extraordinarios siguientes:

Días 8 y 19 Noviembre.—3.ª feria y «Dijos bós» en Inca.—De Palma á Inca á las 7 y 10.30 m.—De Inca á Palma á la 1 y 5 t.

NOTA.—En la Estación de Palma se despacharán billetes de ida y vuelta para Inca á ptas. 3.60 en 1.ª clase, y 2.30 en 2.ª clase.

Palma 14 de Octubre de 1891.—El Director general, Guillermo Moragues.

El que desee comprar

naranjos, limoneros, nispereros, almendros, ciprés, eucaliptus y algarobos, todo de plantel darán relación en la tienda de José Coll llamada (Ca ses pardeñé) situada en la plaza de Abastos.

Alquiler

Se alquila en la calle de la Virgen de Lluch num.º 14 y 16 una gran botiga propia para una industria ó taller con entresuelo piso principal porche terrado y demás comodidades apetecibles para una numerosa familia tanto se alquila junto como por separado. Informarán calle del Socorro n.º 46 principal.

CONSUNCIÓN

Y SUS

CONGENERES

PUEDEN CURARSE CON LA

EMULSION DE SCOTT

DE

ACEITE de HIGADO de BACALAO CON HIPOFOSFITOS de CAL de SOSA y la GLICERINA.

Millares de Medicos han confirmado esta asercion como resultado de su practica en la Clinica de los Hospitales como en el ejercicio particular.

RESFRIADOS, TOSES, CATARROS, BRONQUITIS, LARINGITIS, descuidados en sus primeras manifestaciones, son gérmenes que infaliblemente fructifican en las naturalezas minadas por la

ANEMIA, RAQUITISMO, LINFATISMO, ESCROFULISMO, CLORSIS, EMACIACION Y DEBILIDAD GENERAL, y como consecuencia logica, en breve tiempo conducen á la TISIS Ó TUBERCULOSIS.

Las virtudes TONICO-RECONSTITUYENTES Y PROFILACTICAS que posee la EMULSION DE SCOTT,

tomada con constancia, tanto en invierno como en verano, nos abonan poder asegurar que TODAS ESAS ENFERMEDADES cederán en breve. DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS.

PETROLEO LUZ BRILLANTE

Economia y seguridad se consiguen con el petróleo doble refinado de la acreditada fabrica de refinación de petróleo situada en el Molinar.

Véndese en cajas de dos latas garantida su superior calidad á 64 reales la caja y para Palma pagados consumos á 91 reales puesto á domicilio.

DESPACHO CASA MANUEL SALAS

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Ha llegado otro cargamento de petróleo superior de New York, arantizado Se vende por litros, Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de Apuntadora esquina San Juan.

Por cajas: Almacén de D. Bernardo Estela, calle de la Marina número 62.

Al por mayor: Martínez y Planas, calle de San Juan número 29. En partidas de 40 á 25 cajas á reales 66.

NOTA IMPORTANTE.—Siendo este petróleo verdaderamente refinado y mucho mejor que el de la competencia conocida, puede asegurarse que vale por lo menos 4 reales más el nuestro que el consabido.

¡ABAJO EL MONOPOLIO!

Sulfato de cobre inglés, garantido

Reconocido, declarado de primera calidad por el Sr. INGENIERO AGRÓNOMO de la provincia, para combatir el mildew.

A ptas. 50 los 100 Kg.

Droguería La Balearica de Antonio Bennazar, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.

NOTA.—A cada comprador le será entre una «Instrucción práctica» explicativa del modo y épocas del empleo del gaato, aprobada por el citado señor eniero.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los trastornos del hígado y del estómago, abajando toda acidez periódica y restituyendo el hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre disminuirse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre ó impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, desplega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos, envueltas en las cajas de Píldoras y botas de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Prof. J. Holloway, 401, Oxford-street, Londres.

No. 3.